

Un temps fort dédié à l'accueil des migrants

SOCIÉTÉ. La première édition des Assises locales de la solidarité avec les migrants se déroulera samedi 19 mars. À l'initiative d'une trentaine d'associations, ce rendez-vous se veut une « photographie » des actions de solidarité.

Elles ont décidé d'unir leurs forces pour ce temps fort qui constitue « une première ». Elles, ce sont les associations qui viennent en aide aux migrants qui ont lancé ces Assises locales de la solidarité avec les migrants programmées samedi 19 mars 2022. Une journée d'ateliers et de débats avec pour premier objectif, « nouer des liens entre des structures très diverses », explique Marie-Elisabeth Allaire pour le collectif nazairien Ucij (Uni-e-s contre l'immigration jetable).

Marie-Elisabeth Allaire: « Il n'y a pas de concurrence dans la solidarité »

Une trentaine d'associations, de Saint-Nazaire mais aussi la périphérie (Savenay, Saint-Brevin) seront donc sur le pont pour une « photographie » de la situation. « On espère aussi faire changer la représentation des migrants dans le débat public ».



Philippe Dubacq (Ucij), Philippe Croze (Collectif brévinçois attentif et solidaire), Marie-Elisabeth Allaire (Ucij) et Catherine Oliver (Accueil Fraternel Loire et Sillon).

Photo PO-ND

« Replisursoi »

Car depuis 2015 et l'afflux des premiers réfugiés syriens, la question est brûlante, souvent « instrumentalisée » à des fins politiques. « On a clairement constaté une hausse des discours d'exclusion et de repli sur soi », note

Philippe Dubacq pour l'Ucij, « nous, on pense que nous avons les moyens d'accueillir dignement ces personnes. C'est une question de volonté politique ». Le monde associatif s'y emploie, « avec de plus en plus de structures de solidarité qui

se mettent en place », précise Marie-Elisabeth Allaire. Et Saint-Nazaire ? « Depuis 2018, nous avons eu une vingtaine de familles connues, déboutée du droit d'asile et sous le coup d'une mesure administrative ». Certains événements récents, à l'ima-

ge de l'incendie de la rue de Pornichet en novembre 2021, viennent rappeler les difficultés de ces personnes déplacées.

Difficile dans le contexte actuel de ne pas évoquer l'élan de solidarité envers les réfugiés ukrainiens. Les associations sont claires : « Il n'y a pas de concurrence dans la solidarité. On ne peut que s'en féliciter », dit Marie-Elisabeth Allaire, « mais on peut aussi espérer que la population se rendra compte que la guerre qui se déroule en Ukraine est comparable à ce qu'ont vécu les habitants de Syrie, du Yémen ou de Palestine ». Autant de sujets qui seront à l'ordre du jour de ces assises au cœur de l'actualité.

Nicolas Dahéron

Samedi 19 mars 2022 à l'Alvéole 12 de 10 h à 20 h, avec atelier, exposition, concert, lecture. Entrée libre et gratuite. En préambule, projection du film « Les deux rives, mes deux rêves » à Cinéville ce mardi 15 mars (20 h) et « Ailleurs partout », au cinéma Tatijedi 17 mars (20 h).